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见习记者李亚云

达到这些要求你也可以开平价蔬菜超市
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“我们这个超市的生意还不错！ ”北
京路一家平价超市的工作人员告诉记
者，超市所处的地理位置比较好，周围有
大型居民区、餐馆、超市，所以每天来买
菜的人很多， 尤其是早上，“忙起来连个
去卫生间的时间都没有！ ”

开一间平价超市，不仅方便了市民
的生活，而且对于改善城市环境、推动
文明城市建设、规范市场秩序，构筑食
品安全体系、提高市民生活质量，都有
很重要的意义，同时也能解决一些下岗
工人再就业的问题。位于河大市场里
的平价超市负责人就告诉记者，他们在

招聘员工的时候， 优先考虑下岗职工，

而且
40

多名员工里， 有一大半都是下
岗工人。

那么这样一个惠及民生的超市，普
通人可以开吗？ 其实达到以下条件，普通
市民也可以申请设立平价超市。

首先， 经营者需要在本行政区域内
登记注册，具有合法经营资格。

其次，要具备一定规模的经营场所，

在社区开设的直销门店经验面积不少于
50

平方米， 其中蔬菜经营面积不能低于
60%

，在居民住宅小区内设立平价商店的
经营面积不低于

30

平方米，大型超市或

商场内设立的平价农副产品专营去经营
面积不少以

80

平方米，超市便利店内设
立的“平价农副产品专营区”经营面积不
少于

40

平方米，集贸市场内设立的平价
直销区经营面积不低于

40

平方米。

然后， 平价商品经营品种主要为群
众基本生活必需的农副产品； 经营者自
主经营，自负盈亏，自愿按照政府制定的
《平价商店经营品种管理目录》的品种承
担问价惠民义务。

最后，平价超市（商店）要位于大型
社区，方便群众的购买，切实让群众感到
方便、安全、低廉和实惠。
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平价超市里的蔬菜为何平价
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在市区的两家平价蔬菜超市里，记
者发现， 蔬菜价格确实比外面市场和其
他超市便宜不少。 “你看，今天上午，我在
外面买的冬瓜要

1.55

元一斤， 但这里才
要

0.5

元一斤，还可新鲜。 ”昨日下午
3

时， 正在河大市场一平价蔬菜超市买
菜的陈阿姨说道。 为何那么新鲜的蔬菜，

价钱却反而比较低呢？ 平价超市的工作

人员和记者道出了其中的原委：“我们超
市有自己的蔬菜基地，聘请农户种植，每
天都会有大量新鲜的蔬菜直接供应。 ”在
豫丰蔬菜平价超市北京路店里， 工作人
员王女士向记者介绍道，“基地直接供应
蔬菜，省去了其他的流通环节，节约了不
少钱，我们的菜自然比外面的便宜。 ”

对此，陈汝锋也给出了同样的答案。

陈汝锋介绍说，这些农业基地都是政府
投入专项资金扶持的项目，主要为平价
超市提供货源。 也有的农业基地是自发
形成的， 因为可以大批量销售产品，稳
定性高，所以这些自发形成的农业基地
和平价超市建立了良好的合作关系。

“运输距离短，成本节约了，菜价自然就
下来了。 ”

未来两年
100

家平价蔬菜超市建成
� � � �

记者从市商务局获悉，以后，像这样
的平价超市会越来越多。

据市商务局工作人员介绍，在未来两
年，本着政府规划引导和政策支持、企业自
主建设的原则， 我市中心城区将建设

100

家便民蔬菜超市或便民店。 其中，具体完
成建设任务如下：

2014

年，在河区、平桥

区、羊山新区、南湾、工业城管理区等主城
区建设完成

50

个各类便民蔬菜超市，新改
扩建生鲜配送中心

1

至
2

个，；

2015

年度
建设完成

50

个各类便民蔬菜超市，新改扩
建生鲜配送中心

2

至
3

个。

同时，为了让老百姓的“菜篮子”更
加丰富， 市财政将分两年共计安排

3000

万财政资金支持这
100

个便民蔬菜超市
的建设。 这些资金将重点支持便民蔬菜
超市店铺建设、购买、装修生鲜经营设施
配备，冷链、配送、电子结算系统等设施
建设； 生鲜配送中心及产地集配中心配
送系统建设、大中型冷藏保鲜库、购置冷
链配送车辆等。

平价蔬菜超市
便民又惠民
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“你看这菜，便宜新鲜，关键是出家门走几
步路就能买到，方便！”昨日，在平西路附近的一
家平价蔬菜超市里， 正在买菜的李奶奶高兴地
对记者说道。

去年， 我市成立了
10

家平价蔬菜超市，其
中有

3

家设在平桥区， 因其蔬菜新鲜、 价格实
惠，受到了很多市民的喜爱。 今年，经过实地察
看， 平桥区再次成立了

10

家平价蔬菜超市，并
对超市的装修进行了统一要求，统一门头形象，

统一悬挂平价商店牌匾，统一宣传标语，统一平
价农产品管理目录，让市民能一目了然。同时平
价超市都分布在较大的居民社区周边， 合理的
布局，让市民买菜更加方便。

“所有平桥超市的菜都是从附近的蔬菜基
地直接运过来的。”平桥区物价局副局长陈汝锋
对记者说，“基本上实现了基地与商店的无缝对
接，而运输时间短，也是保证蔬菜新鲜的重要原
因。 ”

“每个平价超市每天都要从规定的
45

种不
同类型的蔬菜中挑选不低于

15

个品种的蔬菜
低价销售，销售价格要低于市场价的

15%

。 ”陈
汝锋说，这样不仅能丰富市民的“菜篮子”，同时
也能把实惠带给了市民。

连日来， 记者还走访了河区几家新开的
平价蔬菜超市， 在河大市场新开的一家平价
超市内记者看到，虽然正值中午，休息时间，但
是前来买菜的市民仍络绎不绝， 而且有的市民
虽然家不住这附近，却专程来这里买菜。

“这里的菜不仅便宜， 而且都是绿色无公
害、没有打农药的，吃着也放心！”家住

107

国道
附近的张女士， 拿起一把绿叶菜对记者说，“你
看这菜，嫩得很！ ”

该超市负责人告诉记者， 超市里的蔬菜都
是当天卖完， 不会把不新鲜的蔬菜留到第二天
再卖的， 而且他们还经常对超市的环境卫生进
行打扫， 让市民来买菜时能有一个舒心的购物
环境。

平价蔬菜超市 市民家门口的“菜篮子”
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平价蔬菜超市里，除了新鲜的蔬菜，一些价格低廉的本地时令瓜果也
深受市民喜爱。 本报记者吴楠摄


